

Secretaría Ejecutiva

Día Internacional de las Niñas en las Tecnologías De la Información y la Comunicación

27 de abril



Girls in ICT

Digital Skills for Life

El Día Internacional de las Niñas en las Tecnologías de la Información y la Comunicación se estableció por la Unión Internacional de Telecomunicaciones con el objetivo de empoderar y generar oportunidades para que las niñas y mujeres se acerquen a las tecnologías digitales. Este año, dicho Día Internacional se celebra el 27 de abril, que es el cuarto jueves de ese mes, tal y como se instituyó.¹

La Unión Internacional de Telecomunicaciones, fundada en 1865, es el organismo especializado de las Naciones Unidas para las tecnologías de la información y de la comunicación, también conocidas como TIC, cuya misión es garantizar el acceso a estas tecnologías.²

“Dar a las mujeres igualdad de oportunidades en carreras STEM (ciencias, tecnología, ingeniería y matemáticas) ayuda a reducir la brecha salarial de género, mejora la seguridad económica de las mujeres, garantiza una fuerza de trabajo diversa y talentosa y evita los sesgos. No solo las mujeres necesitan oportunidades, sino que sus comunidades y países requieren urgentemente de su contribución para encontrar nuevas soluciones a los problemas que como sociedad enfrentamos”.

Maria-Noel Vaeza
Directora regional de ONU Mujeres
para las Américas y el Caribe

¹ <https://bit.ly/3SwAJNV>

² <https://bit.ly/2rliGlr>

Secretaría Ejecutiva

Pero ¿qué son y cuál es la importancia de las TIC? Las TIC engloban los recursos, herramientas, medios o aparatos que permiten a las personas guardar y compartir datos de manera casi instantánea y a grandes distancias, como por ejemplo el internet, las computadoras, tabletas electrónicas y más.³ Gracias a ellas, millones de personas pueden tener acceso a la información: un derecho humano fundamental.⁴

El Día Internacional de las Niñas en las Tecnologías de la Información y la Comunicación busca generar espacios inclusivos para acercar y motivar a niñas y mujeres a considerar la posibilidad de orientar sus estudios profesionales al campo de las TIC. La celebración de este año estará enfocada en las "habilidades digitales para la vida", pensando en la importancia de que niñas y mujeres adquieran las habilidades para convertirse tanto en usuarias como en creadoras de las TIC.⁵

Abrir y fomentar estos espacios ayuda a mejorar la igualdad de género y de oportunidades, impulsando la construcción de sociedades más inclusivas y sostenibles, uno de los objetivos de la Agenda 2030 de la ONU para el Desarrollo Sostenible.⁶

En México, según datos de 2019, tan solo dos de cada diez profesionistas en áreas de ingeniería son mujeres⁷. Sin embargo, desde 2013 nuestro país reconoce, en el artículo 6° de la Constitución, el derecho de acceso y uso de las TIC para todas las personas. Este derecho implica que las TIC deben estar disponibles gratuitamente o a bajo costo en comunidades, ciudades, escuelas y lugares públicos.

Garantizar el acceso a tecnologías de la información contribuye a la construcción de sociedades basadas en los derechos humanos y en la cultura de paz, pues se relaciona directamente con derechos fundamentales como la educación, la cultura, la no discriminación, la igualdad, la libertad de expresión y de información.⁸

³ <https://bit.ly/3IybcPG>

⁴ <https://bit.ly/3xV30UM>

⁵ <https://bit.ly/3xV30UM>

⁶ <https://bit.ly/3KHpcJv>

⁷ <https://bit.ly/3IXGJMp>

⁸ <https://bit.ly/3IY97Oi>